

“ INSPIREZ-NOUS, ENGAGEZ-VOUS ! ”

LES HABITANTS S'IMPLIQUENT SUR LE TERRITOIRE • “ REPAIR CAFÉ VÉZANNE & FORÊTS ” • ITINÉRANCE (CÉRANS-FOULLETOURTE/MÉZERAY/MALICORNE-SUR-SARTHE/SAINT-JEAN-DU-BOIS)

TERMINÉ | EN COURS | À VENIR

PRÉSENTATION

- Projet porté par l'association « Repair Café Vézanne & Forêts » itinérant sur 4 Communes du territoire communautaire ; Malicorne-sur-Sarthe, Cérans-Foulletourte, Mézeray, Saint-Jean-du-Bois, et qui se déroule tous les 3èmes samedis du mois de 9h30 à 12h00.
- Un espace où se mobilise une équipe de bénévoles pour aider, accompagner à réparer gratuitement les objets portatifs du quotidien et ce afin de leur offrir une seconde vie.
- « Réparer ensemble » : les ateliers sont animés par des personnes compétentes en réparation, bénévoles, pour aider les participants à réparer leurs biens et pour leur apprendre certaines techniques de réparation.

SITUATION DE DÉPART

- Des Communes qui cherchent à partager des projets communs en lien avec les axes du Projet de Territoire, à savoir : davantage de sobriété, de coopération et d'implication citoyenne.
- Une réflexion commune autour d'ateliers « Repair Café », soutenues par l'ingénierie communautaire.
- Une volonté d'être en proximité des habitants, avec une itinérance sur les 4 Communes et un engagement des Communes pour faciliter l'accueil de ces ateliers (salles, appui financier).
- D'autres projets du même type sur le territoire qui se sont arrêtés. La rencontre auprès d'autres porteurs de projets de Repair Café pour en comprendre le fonctionnement et noter certains points de vigilance.
- La nécessité de recueillir les besoins des habitants et de trouver des habitants bénévoles pour porter le projet.

OBJECTIFS ET MOTIVATIONS

- Fédérer un collectif d'habitants passionnés par la réparation et souhaitant partager leurs savoirs.
- Créer un espace collaboratif et solidaire promouvant la rencontre et l'échange de savoirs, un vrai espace de vie sociale.
- Apprendre à réparer et à recycler plutôt que de jeter des appareils du quotidien pour leur donner une seconde vie.

IMPLICATION CITOYENNE

- Réalisation d'une enquête en ligne et en version papier pour estimer le besoin et recenser des habitants réparateurs bénévoles : 135 réponses, un vif intérêt des habitants et un vivier d'une vingtaine de bénévoles réparateurs.
- Des réunions élus / habitants pour coconstruire le projet : 3 rencontres entre avril et juin 2023.
- Une présentation du projet par des élus et volontaires bénévoles lors du Festival de la Belle Virée le 21 juillet 2023 à Cérans-Foulletourte.
- La création d'une association en date du 6 septembre 2023 porté par les habitants.
- Une première permanence qui a eu lieu le 21 octobre 2023 et qui a été un premier succès.

ÉCHELLE DE PARTICIPATION CITOYENNE

AGIR ET CO-DÉCIDER ENSEMBLE

IMPLIQUER

SE CONCERNER

CONSULTER

INFORMER ET ASSOCIER



EFFETS POSITIFS ET POINTS D'AMÉLIORATION

Points positifs :

- Un projet porté en amont par 4 Communes investies, un soutien financier et logistique indispensable.
- Une énergie et un dynamisme des bénévoles réparateurs sur ces préoccupations environnementales (réparer plutôt que de jeter) et l'envie de transmettre leur passion du bricolage.
- Une ingénierie communautaire mobilisée et facilitante : mise en relations, communication, partie administrative...

Points d'amélioration :

- Ce projet partant d'une idée d'élus à l'origine, il a fallu que les habitants prennent petit à petit leur place.
- Tenir dans la durée, bénévoles réparateurs et bénéficiaires en nombre.
- Travailler en complémentarité voire ensemble avec d'autres Communes de la Communauté qui souhaiteraient également mettre en place ce type de projets afin de ne pas se faire « concurrence ».